

undefined - vendredi 13 septembre 2024

Votre Région | Économie & Entreprise

HAUTE-SAVOIE

Ekaim, le discret groupe industriel du monde du décolletage a 25 ans

Isabelle Corbex



Cécile Gonzalez, à la tête du groupe Ekaim, et Franck Perret, directeur général. Photo Le DL /I.C.

Il est l'un des plus gros groupes de la vallée du décolletage. Il pèse plus de 90 millions d'euros de chiffre d'affaires. Et pourtant, on le connaît très peu. Ekaim est à l'image de son fondateur, Barthelemy Gonzalez, discret. Pour ses 25 ans, ses nombreuses entités étaient réunies.

En 2024, le groupe Ekaim Technologie fête ses 25 ans, mais cet acteur majeur du décolletage aux 90 millions de chiffre d'affaires est si discret qu'il faut en rappeler les nombreuses composantes.

On rembobine. L'histoire débute en 1999 avec l'acquisition d'Usiplus, travaillant sur le marché du décolletage et de l'usinage en moyenne et grande séries et aujourd'hui basée à Ayze. Meunidec, à Magland, rejoint le groupe en 2002, et Ivaltech, l'année d'après. Basée à Cluses, cette dernière est issue de la fusion des historiques sociétés Savoy décolletage et Lacrosaz.

Le groupe poursuit sa croissance externe en 2005 avec Escodec, réunissant aujourd'hui Moret décolletage et Jacquard. Son activité est basée à Fillinges.

Trois ans plus tard, l'entreprise Charles Dunand rejoint le groupe fusionnant ensuite avec Becedec pour se présenter sur le marché de l'usinage en moyenne et grande séries sous le

nom d'Inodec, à Saint-Pierre-en-Faucigny.

« Le groupe Ekaim technologie réunit le grand métier du décolletage, dans tous les secteurs d'activité de 0,4 à 240 mm », décrit Gilles Monnet. À la tête de l'entreprise Monnet décolletage, à Scionzier, il a rejoint le groupe Ekaim Technologie en 2016. La prise de participation dans la société Paul Marchand de Cluses, en 2022, a permis au groupe de poursuivre sa croissance. La dernière arrivée, en juin dernier, est la société fondée en 1947, à Marnaz, par Albert Cally, Cally Technologie.

Aujourd'hui, Cécile Gonzalez, fille du fondateur, est à la tête du groupe Ekaim Technologie. Franck Perret en est le directeur général. « L'idée au sein du groupe est que chaque entreprise conserve son identité et ses propres valeurs. Chaque entité se concentre sur son métier et le groupe assure un appui pour tous les services supports, créant une puissance industrielle en toute autonomie. Barthelemy Gonzalez est un homme fédérateur et humain », témoigne Gilles Monnet.

Cet état d'esprit s'est retrouvé lors de la célébration de l'anniversaire de l'entreprise, « une journée à l'image du groupe », poursuit Gilles Monnet, où toutes les sociétés étaient réunies sous la grenette de Scionzier. Cette halle est un lieu symbolique, rappelant l'ancrage du groupe dans le territoire et le soutien d'Ekaim technologie au festival Musiques en Stock organisé dans ce lieu.

La politique menée par le groupe crée « une synergie qui apporte un fort sentiment d'appartenance au groupe Ekaim Technologie », conclut le chef d'entreprise.